

# 193

# AÑOS

EDICIÓN ESPECIAL OVALLE

Las colonias  
extranjeras que  
hicieron de Ovalle su  
nuevo hogar

Los recuerdos  
y memorias de  
destacadas figuras  
ovallinas

Profesores de la  
capital limarina se  
lanzan a recorrer el  
mundo

## LAS COLONIAS MIGRANTES QUE CONSTRUYERON AL OVALLE ACTUAL

# Los palestinos, griegos y yugoslavos que se integraron a la comuna

**La migración es un fenómeno que ha acompañado al ser humano en cada episodio de su historia, y Ovalle no es ajena a esa realidad, toda vez que ha sido una comunidad receptiva de miles de migrantes a lo largo de sus casi 200 años de fundación**

Roberto Rivas Suárez / Ovalle

La comuna de Ovalle desde su fundación ha sido receptora de migrantes que han venido desde los distintos rincones del país a buscar suerte y probar las bondades de la zona, aunque no exclusivamente se ha tratado de familias y trabajadores chilenos, ya que desde principios del siglo pasado diferentes colonias internacionales escogieron a la comuna como su destino para plantar raíces.

Los conflictos internacionales como las guerras mundiales y las guerras territoriales han sido detonantes en diferentes partes del mundo para favorecer la movilización de personas. Por ello los palestinos, yugoslavos, griegos, italianos, españoles, y portugueses se vieron obligados en algunos momentos de su historia a soltar sus amarras y buscar un nuevo destino. Miles de ellos se asentaron en la capital limarina y ayudaron a construirla a como es hoy en día.

## Del Medio Oriente

Las familias palestinas han escogido a Ovalle como hogar desde hace unos cien años, cuando los primeros viajeros notaron la similitud de la zona con sus lugares de origen.

Hanna Jarufe, comerciante y servidor público, recuerda la hospitalidad de la zona cuando llegaron sus primeros familiares.

“Yo llegué a Ovalle en febrero de 1968. Ya mi hermano vivía aquí y yo vine solo a visitarlo. Ya por acá vivían mis abuelos por parte de madre, quienes habían llegado a la zona más o menos en 1950”, explica Jarufe, quien nació en la provincia de Belén, en una ciudad llamada Beit Jala, que es una ciudad de varios miles de años y con una de las comunidades cristianas más antiguas del mundo.

“Mi abuelo se vino a la zona



Hanna Jarufe

después de la Primera Guerra Mundial (1920, aproximadamente) y se radicó en Ovalle. Fue de los primeros palestinos que se establecieron en la zona, al igual que los Álamo, los Dabed y otras familias árabes que llegaron desde Palestina. Mi abuelo llegó con pasaporte de Turquía, porque en la época, el gobierno Otomano el que mandaba en la zona. Pero

yo, al terminar la Segunda Guerra Mundial, pude gestionar el pasaporte de Jordania luego de la separación de Palestina”, señala con su acento árabe todavía marcado.

Nacido en 1945, Jarufe recuerda la guerra ocurrida en el Medio Oriente en 1967, la llamada “guerra de los seis días”, pues trabajaba en ese momento en

la fábrica de tabaco más grande de Jerusalén, y los jefes enviaron a todos los trabajadores a sus casas cuando se inició el conflicto.

“Tuvinos que regresar a casa, pero no por los caminos principales, sino por caminos de tierra, para esquivar los bombardeos”, dice.

Un año después decidió venir a Chile a saludar a su hermano Jorge -quien había emigrado en 1963- y fue cuando decidió establecerse en la capital limarina. “Yo vine como turista, pero ‘al tiro’ me encantó Ovalle, se parecía mucho a la zona donde vivíamos. Así que aprendí el idioma y me integré rápido a la sociedad, a los clubes sociales, a la iglesia, a los equipos deportivos. Me recibieron ‘recontra bien’. Incluso fui director y vicepresidente de Deportes Ovalle cuando subió a primera división”, recuerda.

Jarufe ha sido concejal de Ovalle, y actualmente -y por un tercer período- es consejero regional, siempre de forma independiente. Al consultarle sobre si se define como un político, él lo niega tajante: “yo solo soy un servidor público, no soy político. Me han invitado de diferentes partidos, pero yo no quiero. Lo mío es el servicio público”, destaca, quien se integró a cabalidad a pesar de haber nacido en otro continente y con otro idioma.

## Desde un país extinto

Con raíces que surgieron desde un país que hoy no existe, el escritor y periodista Mario Banic, relata que su abuelo llegó desde la antigua Yugoslavia (hoy dividida en seis repúblicas independientes entre las que se encuentran Eslovenia, Croacia y Serbia) poco antes de la Primera Guerra Mundial, pero primero llegó a Iquique, donde conoció a quien luego fue su pareja.

“Luego que se casó con mi abuela fueron y regresaron varias veces entre Chile y Europa, por supuesto en barco y tras varias semanas de viaje. Más o menos en 1930, en uno de esos regresos decidieron venir de Iquique a Ovalle, donde se establecieron”, apunta Banic, quien agrega que su familia es originaria de la Isla de Brac, actual Croacia.

Destaca que en Ovalle se avicindaron varias familias yugoslavos, entre los que destacaron los de apellido Banic, Martinac

o Pleticosic. Algunos llegaron desde otras ciudades de Chile, mientras otros lo hicieron directamente desde Europa.

“Una vez llegaron a Ovalle se conformaron como una pequeña colonia. Alrededor de 1950 cuando incluso lograron establecer en la Alameda (entre Vicuña Mackenna y calle Independencia) un pequeño monolito que llamaron La Pér-gola Yugoslava, que era representativo de la cultura de los Balcanes, que se convirtió en un recuerdo que duró mucho tiempo en el paisaje local”.

Si bien la colonia tuvo cierta fuerza en esos años, poco a poco se fueron disolviendo y se perdió como identidad cultural.

Banic recordó que la mayoría de los inmigrantes europeos en ese momento eran almaceneros. “De hecho, el primer supermercado que tuvo Ovalle fue el Supermercado Martinac, que estuvo ubicado en esquina



Mario Banic

de Ariztía Poniente con Benavente”, señaló.

### LA CUNA DEMOCRÁTICA

Otras colonias importantes que han hecho vida en la sociedad ovallina, es la formada por migrantes griegos, entre los que destacaron familias como la Siderakis o la Marentis. Su influencia habría sido tal, que lograron levantar una población completa para residir en

la parte alta, y por supuesto estaría bautizada como la capital y cuna de la democracia: Población Atenas.

Migrantes italianos, españoles y portugueses llegaron a la ciudad, como a muchas ciudades del mundo, durante o después de la Segunda Guerra Mundial, construyendo también un importante legado que se ha mantenido hasta hoy en la capital limarina.

PROMO

# domingo 😊 FELIZ

## 1 NOCHE PARA 2

Acceso a  
**SAMAY SPA**  
(hidromasaje, piscina  
climatizada, saunas)

## DESAYUNO BUFFET

**APERITIVO**  
de bienvenida en  
Fascino Restó

## 15% OFF

en Fascino Restó y en  
tratamientos de SPA

**LATE CHECK OUT**  
hasta las 14 horas

**\$89.900** ~~\$140.000~~

✉ [reservas@ovallecasinoresort.cl](mailto:reservas@ovallecasinoresort.cl) 📞 +56989646340



# OVALLE

## 193° ANIVERSARIO

TENEMOS UNA GRAN CIUDAD. ¡DISFRUTÉMOSLA!



Ingresando el día domingo. Sujeto a disponibilidad (20 habitaciones), previa reserva al mail [reservas@ovallecasinoresort.cl](mailto:reservas@ovallecasinoresort.cl). Vigencia de uso hasta el 30 de Junio 2024. Aperitivo a elección entre espumante, pisco sour (tradicional), bebida o agua mineral. Acceso a Spa para mayores de 14 años; anticipa tu reserva a [samayspa@ovallecasinoresort.cl](mailto:samayspa@ovallecasinoresort.cl).

LA CULTURA Y EL DEPORTE OVALINO QUE SE REFLEJAN A NIVEL NACIONAL E INTERNACIONAL

# La escritora Paz Corral y los futbolistas Enzo Roco y "Kike" Acuña recuerdan sus raíces

El sello que deja Ovalle en los niños y jóvenes no es sólo de bonitos recuerdos y de alguna formación familiar y académica, ya que destacados artistas y deportistas reconocen la influencia de la comuna en su crecimiento cultural y formativo.

Roberto Rivas Suárez / Ovalle

La magia de la comuna de Ovalle no sólo puede expresarse en la calidez de su gente o en sus lugares únicos, sino en la formación de miles de niños y jóvenes que luego recordarán lo aprendido y lo pondrán a prueba en distintos escenarios nacionales e internacionales.

En áreas tan diversas como la literatura y el deporte, ovallinos han sabido reconocer la influencia de la zona en su trabajo. Así lo demuestran la escritora Paz Corral y los futbolistas Enzo Roco y "Kike" Acuña, quienes dieron sus primeros pasos en sus profesiones en la capital limarina.



Paz Corral

## INFLUENCIA OVALINA

La escritora Paz Corral Yagnam, jefa de proyectos literarios de la Editorial ZigZag, nació y creció en la capital limarina y destaca la influencia de la zona en varios de sus cuentos.

"Todos los recuerdos de mi niñez y juventud están asociados a Ovalle, y tengo la suerte de decir que la mayoría son muy buenos. Recuerdo perfectamente que los domingos iba con mi padre a la plaza de armas y nos dejaba escoger una revista en el kiosco que había en la plaza, y nos íbamos a comer un completo a La Central (frente a la plaza) ese era un paseo típico. También recuerdo la librería de mi abuelo, Libros Centro, que en mi adolescencia fui mucho y había muchas buenas conversaciones. Mucha gente pasaba por ahí a tomarse un café y a saludar, y yo muchas veces estaba ahí buscando libros y participando en las conversaciones", recuerda con emoción.

Apunta que otra etapa importante en su formación fue el paso por la Escuela de Música de

Ovalle, ubicada en calle Santiago con Independencia, cuando recién partía y era un proyecto muy pequeño. "Yo tocaba violoncello. Con esos compañeros todavía tengo relación hoy en día, y con nuestra profesora, Doris Martinac, nos mantuvo unidos y nos reunimos con ella hasta un año antes de su fallecimiento, que fue apenas hace dos años. Ese paso por la música ovallina me marcó, porque fue bonito pertenecer a un grupo escolar que no solo destacaba los logros académicos, sino que hacía énfasis en la cultura y la música, apreciando todos los aspectos de la estética. Siempre he dicho que fueron fundamentales en mi formación".

La escritora cuenta ya con

nueve libros publicados, mientras que el décimo está por llegar. Muchos de sus cuentos y libros tienen la influencia de la ciudad que conoció en su niñez y juventud.

"En mi primer libro, 'El vampiro niño que soñaba con bailar', toda la inspiración con la que yo le describí la casa a la ilustradora viene del 'castillo' que está en la salida de Ovalle, un lugar que siempre me llamó mucho la atención, y que siempre estuvo muy abandonado y estaba cargado de misterio. Se mostraba tenebroso, por lo que a mí me generaba mucha curiosidad. En general, en toda mi línea narrativa hay mucho de la oralidad, de narrar las cosas como las narra-

ba la gente del campo, y todo eso siempre está muy presente en mi trabajo. Y me marcó mucho la narrativa de Carmen de Alonso, que no nació en Ovalle, pero que vivió muchos años allí. Y ella tiene una manera muy especial de narrar los cuentos para niños".

Sobre sus visitas a la comuna, sobre todo a los eventos culturales, destaca que "me siento muy honrada de que me inviten a la Feria del Libro de Ovalle. Me siento muy orgullosa de mis raíces y de pertenecer a una comunidad en la que había mucha solidaridad, en la que todos eran amigos o parientes, en la que había mucho contacto con el campo".

## Jorge Acuña

### FUTBOL Y FAMILIA

Por su parte el futbolista Jorge "Kike" Acuña, de padre ovalino y aunque nacido en Santiago, llegó a vivir a la perla del Limarí con apenas 3 años, por lo que pasó en la comuna su infancia y parte de su juventud. Además su familia se quedó en Ovalle, y de ahí la importancia de la ciudad en su formación.

"Yo me siento un ovalino porque fue aquí donde inicié con el fútbol desde muy chico. Primero en el Colegio San Viator, y luego en la Academia Kico Rojas, una academia muy bonita con la que hice muchos amigos con los que todavía mantengo contacto. Allí me di cuenta que podía ser futbolista, y aprendí valores que me sirvieron para la vida, más allá de lo deportivo. Estoy muy agradecido de haber formado parte de esa escuela porque de alguna manera me abrió la puerta para poder ir a jugar varios campeonatos valiosos que habían en la época, en La Serena, en Santiago, que fue cuando me contactaron para poder jugar allí".

Acuña recuerda que tenía 11 años cuando fue a probar con la Católica, y fue cuando se quedó

con el equipo con el que comenzó su carrera profesional. Una carrera que lo llevó a jugar en Países Bajos y Sudáfrica y a ser miembro de la selección nacional por varios años cuando fue llamado por Marcelo Bielsa.

"Tuve una carrera muy bonita, que pudo haber sido mucho mejor de no ser por los errores que pude haber cometido en el camino, por impulsivo o por inmaduro. Pero estoy muy orgulloso de la carrera que hice", comenta, quien recientemente fue técnico de equipos de categorías de ascenso como San Felipe y Santiago City, y quien además mantiene una Escuela de Fútbol en Chicureo, Santa Elena, Santiago, a la que asisten más de 60 niños y jóvenes entre los 6 a los 14 años. "Con gusto me vendría a dirigir alguno de los equipos de Ovalle, amo el fútbol y soy muy apasionado de este deporte. Me gustaría aportar a Ovalle".

Sobre sus memorias, destaca que "de Ovalle tengo los mejores recuerdos. Creo que la mejor parte de un ser humano es cuando es niño, y mi niñez la disfruté en Ovalle y mis recuerdos son jugando fútbol, colocan-



do dos piedras en la calle para jugar a la pelota con los amigos, y se paraba el partido cuando iba a pasar un auto. Eso era con mis amigos del colegio y con los vecinos. Recuerdo que íbamos con mi familia a Tongoy y siem-

pre llevábamos una pelota y cuando veíamos un grupo de niños en la playa, siempre jugábamos un partido. Así que todo el día para mí era fútbol y esos son los recuerdos más bonitos que tengo", concluye el ex jugador.







## Felices 194 años

## Comuna de Ovalle



**Lunes a viernes**  
08:30 a 13:00 horas  
15:00 a 18:00 horas

**Sábado**  
08:30 a 14:00 horas

**Avda. Benjamín Vicuña Mackenna 975, Ovalle**  
Contáctanos ycotízanos desde tu hogar ☎ 53-2 620512





**EN ESTE ANIVERSARIO 193 DE LA CIUDAD DE OVALLE  
LAS INSTITUCIONES SANTO TOMÁS SALUDAN  
A TODOS SUS HABITANTES, QUE DIA A DIA CON SU  
ESFUERZO Y TRABAJO, COLABORAN AL DESARROLLO  
Y CRECIMIENTO DE LA PERLA DEL LIMARÍ.**



INSTITUTO PROFESIONAL SANTO TOMÁS  
ACREDITADO NIVEL AVANZADO  
11 AÑOS | HASTA FIN DE 2024  
GESTIÓN INSTITUCIONAL | CALIDAD DE PRESTADOS



CENTRO DE FORMACIÓN TÉCNICA SANTO TOMÁS  
ACREDITADO  
5 AÑOS | DESDE DIC. DE 2019 HASTA DIC. DE 2024  
GESTIÓN INSTITUCIONAL | CALIDAD DE PRESTADOS

**ADSCRITOS A GRATUIDAD**



Enzo Roco

#### EN TIERRAS ÁRABES

Nacido en Ovalle y crecido en la población Fray Jorge, Enzo Roco es un futbolista que ha tenido, y tiene, una gran carrera deportiva que lo ha llevado a jugar en España, México y Arabia Saudita, además de integrar la Selección Nacional con la que conquistó la Copa América Centenario en 2016.

“De Ovalle son muchos recuerdos los que tengo. Gracias a Dios y a mi familia tuve una linda infancia en Ovalle, la cual siempre fue muy apegada al deporte, al ejercicio, a los juegos. En ese entonces no habían celulares ni la tecnología que hay hoy en día y claramente la diversión estaba afuera, en las calles, así que me recuerdo jugando en mi barrio, en la Fray Jorge. Me recuerdo también saltando el muro que había para ir a jugar a la cancha, para ir a entrenar a la Academia Municipal, todas las semanas

y luego a jugar los fines de semana, y luego de los partidos me iba a jugar con mis amigos y nos quedábamos hasta las 12 de la noche o la una de la mañana cuando era fin de semana. Recuerdo que poníamos dos piedras en la calle, porque era una calle sin salida, y una pelota. Era suficiente para jugar, y no nos cansábamos, y nuestras mamás nos retaban para que entráramos a la casa. Se me vienen todos esos recuerdos, obviamente compartíamos con la familia, las reuniones familiares los fines de semana y jugar con todos los primos”, recuerda Roco en conversación con El Ovallino.

Destaca que toda su educación básica la hizo en el colegio Fray Jorge, y que luego estudió en el Colegio El Ingenio, hasta el Primero Medio.

“El cambio de séptimo a octavo es muy raro, pero es algo que cambió totalmente mi vida, porque



***De Ovalle son muchos recuerdos los que tengo. Gracias a Dios y a mi familia tuve una linda infancia en Ovalle, la cual siempre fue muy apegada al deporte, al ejercicio, a los juegos”***

Enzo Roco

es un cambio que se le ocurrió a nuestro profe de la Academia Municipal, Francisco Carvajal, que fue llevar a toda la categoría 92 al nuevo Colegio El Ingenio cuando se estaba inaugurando, para que pudiéramos estar todos en un mismo curso, en un mismo colegio y poder jugar el Campeonato Escolar. Y es ahí donde comienza toda mi aventura y mi travesía como futbolista, porque logramos ganar todas las fases, hasta llegar al Nacional, y hasta el Internacional Escolar, que se jugó en Colombia. Esa decisión del profesor nos cambió la vida por todas las cosas que vinieron de ahí en adelante, así que estoy eternamente agradecido y eso jamás se me olvidará”.

Explica el jugador que gracias a ese campeonato fue que se acercaron representantes de clubes importantes del país y fue cuando comenzó algo más serio con la Universidad Católica y el profesionalismo.

“Cuando me instalé en Santiago ya con un recorrido un poco más profesional, los primeros regresos a Ovalle eran difíciles porque me daban ganas de quedarme. Extrañaba mucho al principio, porque era mi primera experiencia afuera y solo, y fue un cambio muy drástico, así que no fue fácil, pero con el tiempo me fui adaptando. Fui haciendo amistades, fui mejorando mi personalidad, mi forma de comunicarme, fui mejorando mi juego y superarme, y todo fue muy rápido, y eso me hizo fuerte mentalmente y me hizo seguir estando firme con la decisión de haberme ido a Santiago. Ya después, siendo profesional los viajes a Ovalle eran menos, tenía más responsabilidades, muchos más viajes en el primer equipo, y también juegos de la Selección. La familia me acompañaba, pero ya cuando uno vuelve a su tierra, dan ganas de estar con toda la familia, de ver a los amigos, de juntarse, pero lamentablemente cuando

iba era por solo dos o tres días y no me alcanzaba. Pero trataba de hacer lo mejor, de ver a los amigos, de compartir lo que estaba viviendo”.

Destacó que cuando jugó en Europa los viajes a Limarí eran más escasos, incluso, y con suerte, una vez por año.

“Eso hizo que me perdiera muchas fechas especiales, cumpleaños, reuniones familiares o de amigos, navidades y año nuevo. Pero son parte del proceso, no como sacrificio, sino como parte de la profesión. Obviamente se extraña tu tierra, tu cultura, las tradiciones, la comida, y esos pequeños detalles que al final terminan siendo muy grandes. Pero mi última visita fue muy especial, una de las mejores, porque regresé a mi tierra como padre, con mi niño que cumplió un año en Ovalle, y lo pude celebrar con mi familia, y también celebramos su bautismo. Fue muy bonito porque el diácono que dirigió la ceremonia había sido mi profesor en el Colegio El Ingenio, así que fue muy especial, porque estuvieron amigos y compañeros de mi infancia”.

Consultado sobre lo que más extraña de Ovalle, sin pensar responde que “se extraña ese compartir con los amigos, y jugar una ‘pichanguita’ y ponernos al día. Lo que más extraño es mi familia, mi abuelita, mi madre, mis hermanos, y gracias a mi abuelito que nos inculcó que teníamos que ser una familia muy cercana y unida. Y se extraña la preparación de las comidas, los festivales, la visita al estadio y ese sentido familiar que tiene Ovalle, y del amor al deporte que mucha gente y muchos jóvenes sienten y viven, se extraña mucho. Deseo para Ovalle un feliz aniversario y que siga creciendo en todo ámbito, y que las cosas se hagan con el corazón, porque así es como las cosas salen bien”.



**JONATHAN ACUÑA:**

## “Nuestras prioridades son la seguridad pública y la crisis hídrica”

La ciudad de Ovalle festejó oficialmente el pasado viernes el 193º Aniversario de su fundación con un desfile cívico militar, en el que tanto las Fuerzas Armadas, las organizaciones sociales, funcionales y comunitarias, y los establecimientos educacionales rindieron homenaje a la comuna capital de la Provincia del Limarí.

El acto fue encabezado por el alcalde Jonathan Acuña Rojas, quien realizó una serie de reflexiones sobre las prioridades y desafíos que enfrenta la comuna en este nuevo aniversario

**-¿Cuál es su sensación por estos 193 años de la ciudad?**

“Debo mencionar que como alcalde me siento muy contento estar celebrando 193 años de

**El alcalde ovalino, en el marco de los 193 años de la fundación de la Perla del Limarí, hace un análisis de la situación del territorio, las prioridades de su gestión y los desafíos que se presentan para este nuevo año de vida de la comuna.**

nuestra comuna, donde valoramos tremendamente lo que ha hecho la municipalidad con el objetivo de mejorar la calidad de vida de cada uno de los vecinos y vecinas que viven en el sector rural y el urbano. En este año y tres meses que llevamos de gestión, hemos tratado de llegar a cada rincón de la comuna y hemos enfrentado muchos problemas que hemos ido solucionando durante este corto tiempo”. El jefe comunal remarcó que “recibimos una administración lógicamente con muchos errores y muchos problemas, que hemos ido resolviendo con mucha responsabilidad y transparencia, y en ese sentido, eso nos motiva cada día más, sobre todo, porque somos un equipo completamente sólido que puede dar respuestas concretas a toda la comunidad”.

**-¿Cuáles son las problemáticas principales que enfrenta en la comuna?**

“Las principales prioridades de la comuna que tenemos en la gestión municipal parten por la seguridad ciudadana para todos los vecinos que hoy viven expuestos a una inseguridad permanente en todos los sectores, tanto rurales como urbanos. En segundo lugar, tenemos una política que hemos instaurado dentro del fortalecimiento de la Oficina de la Vivienda, para enfrentar la emergencia habitacional, en toda la comuna. En tercer lugar, la crisis hídrica que se suma dentro de las prioridades también para enfocar la atención además, en buscar soluciones concretas para cada uno de los vecinos que se ven afectados por esta lamentable situación. En ese sentido, hemos desarrollado un trabajo mancomunado con la comunidad organizada, con los regantes y con el mundo privado”.

El alcalde Jonathan Acuña agrega que “sabemos que la esperanza radica, además, en el sentido de poder entregar una respuesta oportuna a cada uno de los vecinos y entregar señales claras de gestión y de buena administración municipal”.

**-En términos de proyectos para la comuna que su gestión está desarrollando, ¿cuáles podemos destacar?**

“Efectivamente tenemos una robusta cartera de proyectos. Por ejemplo, de la mano de la seguridad, como el plan ‘Calles sin Violencia’, donde hemos intervenido espacios públicos que estaban abandonados por años y creemos además que, hoy día la intervención de recursos que tiene la municipalidad, se realiza de forma democrática sin hacer distinción entre los pueblos rurales y urbanos. Sabemos que es un desafío gigante, pero hoy día estamos ejecutando con todo los recursos que tenemos y recursos externos, además, para beneficiarlos a cada uno de ellos”.

**-¿Cuáles son los compromisos que asume para lo que queda de gestión?**

“Comprometernos más que nunca, con mucha responsabilidad, transparencia y probidad para que la comunidad vea que somos una administración transparente, activa y con mucha ganas de seguir avanzando en todos los aspectos, para beneficio de la comunidad”.

**V**isualizar un sueño. Trazar un objetivo. Trabajar en cumplirlo y lanzarse a buscarlo. Fue así como una joven pareja de profesores de Ovalle soltó las amarras del trabajo e inició un viaje que esperan poder extender por más de un año y en el que podrían recorrer el mundo entero antes de retornar a las aulas. Mey Contreras es profesora de Educación Diferencial y Cristian Ramírez lo es de Historia, Geografía y Ciencias Sociales. Ambos trabajaron en el Colegio Santa María de Ovalle, en donde organizaron la travesía que los llevará hasta diferentes rincones del mundo.

“Estamos abocados a una pasión, al sueño de ser almas viajeras, de conocer distintos lugares de este mundo y por lo cual decidimos hacer una pausa de nuestra rutina laboral y embarcarnos en este proyecto, que consiste en salir e ir conociendo los distintos lugares que añorábamos recorrer”, explica Ramírez a El Ovalino.

Tras revisar todos los detalles, iniciaron el gran viaje de sus vidas: comenzaron recorriendo el altiplano andino, recorriendo Bolivia y Perú, conociendo la singularidad del Lago Titicaca y haciendo una obligada parada en el Machu Picchu.

Desde Perú el siguiente paso fue tomar un vuelo hasta Nueva York, donde pudieron conocer los lugares más emblemáticos de la “Gran Manzana”, antes de tomar un vuelo que los llevará hasta el viejo continente.

En Europa arribaron a París, para ver sus principales atractivos y recorrer luego la ciudad medieval de Brujas, en Bélgica, y actualmente se encuentran en Amsterdam, la capital de los Países Bajos, conociendo y visitando la ciudad.

“Nuestro recorrido sigue siendo aun bastante ambicioso, porque queremos conocer muchas localidades, queremos conocer los países nórdicos, incluso llegar al Círculo Polar Ártico y luego conocer Europa del Este. Más tarde queremos llegar al Medio Oriente, a África, la India, y terminar en el Lejano Oriente. Esperamos con este viaje poder abrir nuestras mentes, poder nutrirnos de las experiencias interculturales de poder enriquecernos cada vez más con los momentos y con las vivencias que podemos ir adquiriendo”, explicaron los viajeros.

Adelantan que finalmente esperan poder retornar a Ovalle, a reencontrarse con sus seres queridos y así seguir el rumbo de la educación. “Porque ambos somos educadores y lo

TIENEN COMO OBJETIVO VIAJAR MÁS DE UN AÑO POR DISTINTOS CONTINENTES

## Profesores de Ovalle se lanzan a la aventura de recorrer el mundo

**Mey y Cristian son una pareja de apasionados docentes de la comuna de Ovalle que decidieron hacer una pausa en su vidas profesionales para cumplir su sueño: recorrer el mundo, conocer personalmente los lugares y culturas que enseñaban en clase y registrarlo para regresar a la capital limarina para seguir en las aulas.**

Roberto Rivas Suárez / Ovalle



***Ambos somos educadores y eso lo llevamos en nuestro corazón. Este viaje es algo que sabemos que nos va a servir mucho en nuestro crecimiento personal y profesional”***

Mey Contreras y Cristian Ramírez  
Profesores Viajeros

llevamos en nuestro corazón. Este viaje es algo que sabemos que nos va a servir mucho en nuestro crecimiento personal y profesional”.

Si bien el viaje apenas está comenzando, señalan que ya han podido experimentar diferencias culturales y culinarias. “Añoramos a nuestro querido Ovalle, la calidez de las personas, el cariño, como también el clima, también lo extrañamos, porque hemos encontrado climas muy extremos desde un calor muy intenso, hasta fríos muy extremos como el que ahora tenemos en Europa. Uno de nuestros objetivos es probar platos típicos, pero desde ya extrañamos la rica comida casera, el pan con palta, una rica cazuela, un completo como los de ‘El Rey del Completo’”, apuntaron.

Aseguran que en este viaje han aprendido lo hermoso que es conocer otros paisajes. “También añoramos y esperamos para Ovalle que tuviese más espacios públicos urbanos de calidad y de seguridad, como los que hemos visto en otros países”.

Los viajeros invitan a conocer y seguir su recorrido en Instagram y Facebook en las cuentas de @Cristian\_ramirezroz y de @Meycontrerasg.

“Nosotros consideramos que es fundamental hacer estas locuras en la vida, porque nos enriquecen, nos hacen crecer, abren nuestra mente y nos permiten nutrirnos del contacto con el otro. Como educadores y asumiendo la gran responsabilidad que significa formar a jóvenes como ciudadanos, nunca debemos dejar de aprender. Por eso es que este viaje no solamente nos va a servir para conocer presencialmente nuevos lugares, sino que, sobre todo, vamos a ampliar nuestro conocimiento, y de esta manera llegar renovados y poder aportar de mejor manera a nuestra comunidad”, puntualizaron los viajeros.

